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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 03 /2024  del 23/04/2024  

Il giorno 23/04/2024 alle ore 18:00, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la 

sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

ARMELLONI NERINA  X 

BERTOLONI CORRADO  X 

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO X   

VERZANINI ANDREA  X 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la 

regolare costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida. In particolare Santi Giorgio partecipa 

alla seduta mediante accesso in videoconferenza on-line.  

Tra gli assenti alla seduta, viene dato atto dell’avviso di Verzanini Andrea e Bertoloni Corrado circa 

l’impossibilità di presenziare alla seduta. Assente non giustificata Armelloni Nerina. 

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Partecipa la Rag.a Viviana Acconci titolare dell’omonimo Studio Commerciale di Massa. Per la struttura dell’ATC 

sono presenti i dipendenti Orietta Ratto e Paola Sica per la parte amministrativa e il Dott. Paolo Bongi per la parte 

tecnica.  

ODG N. 1 - Approvazione verbale seduta precedente.  

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del 27/02/2024 di cui è 

stata presa visione. 

Il Comitato di Gestione con: 
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n.  7  voti favorevoli  

n.  0  astenuti (----------) 

n.  0  voti contrari  

da parte di n. 7  consiglieri votanti su 7 presenti, approva il verbale della seduta del CDG del 27/02/2024.  

ODG N. 2 –  Approvazione indennità Presidente 2024 

Con riferimento alla Delibera di Giunta della Regione Toscana n. 1517 del 18/12/2023 che stabilisce i 

limiti per l’indennità da corrispondere al Presidente e ai membri del comitato di gestione a carico del 

bilancio dell’ATC e richiamato quanto già discusso e delineato nella riunione precedente, il Comitato di 

Gestione unanimemente approva il riconoscimento di un’indennità a favore del Presidente di 6500 euro 

lordi a carico del Bilancio 2024 

Pertanto il Comitato di Gestione, con: 

n.   7     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.    7   consiglieri presenti e n.   7   votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 6     del   

23/04/2024) “DGR n. 1517 del 18/12/2023. Approvazione indennità Presidente anno 2024”.  

ODG N. 3 -  Criteri rimborsi quote ai cacciatori iscritti. Rinviato  

ODG N. 4 -  Bilancio Consuntivo al 31/12/2023. La documentazione viene consegnata al Comitato che ne 

prende visione. La Rag.a Acconci, su invito del Presidente, specifica che al 31/12/2023 il risultato di 

amministrazione maturato è stato di 313888,37 euro, inferiore a quello al 31/12/2022 tenuto conto che la 

posta vincolata ai piani finalizzati di euro 128935,28 è stata eliminata. L’avanzo di risorse proprie della 

gestione ordinaria 2022 pari ad € 18989,05 euro ed il quale è stato vincolato alla realizzazione del 

programma di ripopolamento delle lepri, al 31/12/2023 risulta interamente utilizzato. L’avanzo della 

gestione ordinaria relativa al 2023 è stato di € 31876,13 ed è stato dovuto principalmente ad una riduzione 

delle spese per miglioramenti ambientali e per danni alle produzioni agricole e ad un incremento sul 

fronte delle entrate dei proventi da parte dei cacciatori della caccia agli ungulati. La parola quindi passa al 

Revisore il quale nel ricordare che la normativa regionale di riferimento è cambiata con il DPGR 

36/r/2022, innanzitutto precisa che la relazione sul bilancio al 31/12/2023 da lui redatta è positiva, la 

contabilità è stata regolarmente tenuta e risulta coerente con il Bilancio Preventivo. In particolare, rispetto 

a quanto preventivato, sono state rilevate 17000 euro di economie per contributi di risarcimento danni ed 

euro 7000 sulle forniture di lepri. Ricorda che a Bilancio consuntivo 2022 veniva registrato un avanzo 

vincolato di € 128935,28 per risorse a suo tempo stanziate dalla Provincia a favore dell’ATC per la 

realizzazione di Piani finalizzati del Piano di Gestione 2014 ed extra Piano di gestione 2014; si tratta di 

progetti già rendicontati da ATC e di cui dal 2016 si attende di conoscere l’eventuale possibilità di  

destinazione a nuove pianificazioni. A seguito di procedura di riaccertamento delle somme residue messa 
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in atto dapprima nei confronti della Provincia e poi della Regione, ora competente per i progetti 

finalizzati, poiché con ogni probabilità si tratta di fondi che non potranno essere riassegnati ad ATC, tale 

avanzo è stato stornato dai conti del Bilancio senza determinare alcun effetto economico-finanziario sui 

conti dell’ente. Il Revisore soffermandosi ancora sulla situazione finanziaria pone l’attenzione sul credito 

vantato nei confronti della Provincia di Massa Carrara oggi trasferito alla Regione Toscana; nonostante ad 

oggi non sia stato dato riscontro alle richieste di conferma del credito inviate via pec alla Regione, stante 

il nulla osta che gli uffici regionali, a seguito dell’istruttoria sui progetti rendicontati, hanno comunicato a 

noi e alla Provincia nel 2021, sono state mantenute tra le attività € 83611,99 quale credito verso la 

Provincia (Regione Toscana) per la liquidazione a saldo dei piani finalizzati 2014 ed extra piano 2014 

rendicontati ricorrendo i requisiti di esistenza e certezza dello stesso. Cardellini a questo proposito 

domanda se sia il caso di compiere passi ufficiali. Il Revisore invita il comitato ad attivarsi ulteriormente 

per ottenere il pagamento del credito.  

Prosegue quindi nell’illustrazione della relazione al Bilancio specificando che risulta verificato il vincolo 

fissato dal DGPR 36/r/2022 di destinare almeno il 30% delle risorse provenienti dalle iscrizioni alle spese 

per il riequilibrio faunistico avendone destinato il 39%;  Il nuovo regolamento regionale da’ rilevanza  

alla percentuale stabilita dal comitato con l’approvazione del bilancio di previsione. A tal proposito 

ricorda che la percentuale prevista con il bilancio di previsione 2023 era del 45% e rileva a tal proposito 

che il mancato raggiungimento di tale obiettivo sono imputabili ad una minore spesa in selvaggina ed una 

minore spesa in miglioramenti ambientali. Fa presente quindi che la Relazione da’ conto della ripetuta 

assenza alle riunioni di Armelloni Nerina, membro del comitato in rappresentanza dell’Unione 

Agricoltori, assenze non giustificate secondo le norme statutarie. A tal proposito precisa che se il comitato 

non si attiva dovrà comunque lui stesso provvedere a segnalare tale situazione alla Regione vista la chiara 

previsione del regolamento regionale in tal senso e che la  decadenza  dovrà comunque essere stabilita 

con provvedimento del Presidente della Giunta regionale.  

Il Comitato unanimemente concorde, conviene di provvedere ad inviare PEC al Presidente della Giunta 

Regionale comunicando che si sono verificate le condizioni di decadenza previste dalla normativa di 

Armelloni Nerina essendo stata assente non giustificata per più di tre riunioni consecutive.  

Per quanto riguarda la Rendicontazione intermedia che in base al DGPR 36/r/2022 deve essere effettuata 

a fine luglio, Il Revisore informa che ad oggi ancora non risulta essere stato predisposto lo schema unico 

regionale per tutti gli ATC; a tal proposito fa notare che lo schema seguito nel bilancio al 31/12/2023 è il 

medesimo rispetto agli esercizi precedenti ma che nelle note esplicative è comunque evidenziata la 

ripartizione delle entrate con riferimento a quanto previsto dal nuovo regolamento regionale. 

Al termine del confronto il Presidente propone di approvare il Bilancio consuntivo al 31/12/2023 e la  

documentazione redatta e allegata gli atti: Bilancio Consuntivo al 31/12/2023; Situazione Patrimoniale ed 
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Economica al 31/12/2023 comparata al 31.12.2022 e al 31/12/2021; Note Esplicative al Bilancio al 

31/12/2023; Relazione del Revisore Unico sul Bilancio al 31/12/2023  

Il Comitato di Gestione con: 

n.   9     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.    7   consiglieri presenti e n.   7      votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 7  del   

23/04/2024) “Bilancio consuntivo al 31/12/2023 ”.  

ODG N. 5 - Bilancio Preventivo 2024 

Il Presidente invita il consigliere Cardellini a relazionare sul Bilancio Preventivo. Il Bilancio Preventivo 

2024 predisposto viene distribuito ai presenti per la presa d’atto. Cardellini introduce l’argomento 

precisando che quest’anno l’incognita PSA non ha reso agevole la previsione delle entrate e delle uscite. 

Tuttavia ci sono già  segnali di cui si deve tenere conto. I punti fermi sui quali ci si è mossi sono stati tre: 

volontà di mantenere invariata la spesa per la selvaggina; mantenere nel Bilancio di previsione anche 

quest’anno l’utilizzo dell’avanzo della gestione ordinaria che al 31/12/2023 è stato di circa 31000 euro 

per far fronte a spese dovute alla emergenza sanitaria o ad eventuali riduzioni sul fronte delle entrate la 

cui causa, data l’imprevedibilità dell’evoluzione dell’epidemia, potranno essere ricondotte alla PSA; il 

riconoscimento dell’indennità al Presidente. Vista l’eccezionalità della situazione si pensa di riproporre 

l’approvazione del Bilancio preventivo intorno al 20/05/2024 con dati ufficiali sugli incassi delle quote 

alla scadenza del 15/5/2024. Nella previsione sono state tolte le “scorte vive” avendo in programma di 

anticipare al massimo i tempi delle catture di lepri secondo ad una logica di gestione faunistica anche se 

poi potrebbe verificarsi uno slittamento di tempi a causa di condizioni meteo avverse. Si è previsto  nel 

2024 un calo delle entrate dagli iscritti del 5%. Si è tenuto conto che il Gruppo operativo territoriale 

(GOT) ha espressamente richiesto la istituzione di un Centro di Raccolta della Selvaggina anche in Zona 

1. Si prevede pertanto di sostenere spese in tal senso che saranno imputate all’avanzo di risorse proprie 

del 2023 che è pari a 31000 euro circa. Questo salvo finanziamenti da parte della Regione. Le difficoltà 

nell’investimento in miglioramenti ambientali nel 2023 sono da individuare nelle scarse risorse a 

disposizione per potere fare fronte a tutto il fabbisogno, nello scarso impatto positivo anche da parte delle 

associazioni agricole nel caso dei contributi messi a bando, e nelle difficoltà dei volontari di metterli in 

atto qualora si tenti di promuovere gli interventi con il loro coinvolgimento. 

La parola passa al Revisore il quale, avendo preso atto della presentazione al Comitato del Bilancio 

Preventivo 2024 e tenuto conto delle considerazioni espresse, ritiene che il comitato si trovi di fronte ad 

una scelta politica: deliberare, con motivazione, di sospendere l’approvazione del documento previsionale 

e di rinviarla comunque non oltre l’esito delle entrate alla scadenza termine di pagamento delle quote, 
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oppure approvare subito il Bilancio Preventivo con riserva di effettuare una successiva revisione del 

bilancio preventivo.  

Tenerani si esprime favorevolmente a non approvare il Bilancio Preventivo, sarebbe segnale importante 

per responsabilizzare la Regione affinché prenda atto della specifica situazione di difficoltà del nostro 

ATC, attualmente unico tra tutti gli ATC toscani investito da tale emergenza. Bongi sottolinea che a breve 

è attesa la nuova ordinanza del commissario straordinario per la PSA nella quale saranno specificate le 

misure e le modalità di gestione dell’emergenza sanitaria specificatamente in Zona 2.     

Il Revisore fa notare che la scadenza per l’invio del bilancio alla regione è il 30 aprile e che l’eventuale 

non approvazione del bilancio preventivo deve comunque essere ben motivata. Vi è quindi la possibilità 

di rinviare la decisione al 30 aprile vista l’imminente ordinanza del commissario straordinario la cui 

mancanza è senz’altro da ritenere una valida motivazione. In mancanza dell’approvazione è opportuno 

comunque segnalare alla Regione quanto deliberato dal Comitato di Gestione. 

Cardellini appoggia la scelta di non approvare il Bilancio di Previsione stante la situazione attuale di 

mancanza di una chiara posizione della Regione Toscana. Santi ritiene che tutti ci si debba attivare, così 

come già si sta facendo, ognuno presso i propri canali, per comprendere se l’ATC si troverà da solo ad 

affrontare la situazione emergenziale o se invece ci sarà sopporto finanziario e di quale portata. Il 

Presidente si dice d’accordo di non approvare il bilancio preventivo poiché attualmente ancora nessuna 

risposta è giunta dalla regione rispetto a quali attività saranno limitate o bloccate e se potranno  esserci 

date risorse e di quale importo per fronteggiare l’emergenza. 

Il Presidente propone di deliberare la presa d’atto della presentazione del Bilancio di Previsione 2024 ma 

di non approvarlo rinviando ogni decisione allorché sarà uscita l’Ordinanza del Commissario nazionale 

per la PSA.  

Il Comitato di Gestione con: 

n.   7     voti favorevoli  

n.   0     astenuti ( ----) 

n.   0     voti contrari  

da parte dei  n.    7   consiglieri presenti e n.   7      votanti, approva la deliberazione (Del. CdG n. 8  del   

23/04/2024) “Presentazione del Bilancio di Previsione 2024 ”.  

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la seduta. Sono le ore               

20:00. 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

TENERANI Bruno 

Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 


